
ACTA SESION ORDINARIA Nº 42 
CONCEJO MUNICIPAL 

 
 

Dalcahue, 12 enero de 2018.- 
 
 
  Cuando son las 14:30 horas del 10 de enero de 2018, y cumpliendo con el 
quórum legal para sesionar según la Ley Orgánica de Municipalidades, se da inicio a la sesión 
Ordinaria del Concejo Municipal Nº 42, la que es presidida por el Alcalde Juan Segundo 
Hijerra Serón, contando además con la asistencia de los concejales, señores: 
 
CARLOS CÁRDENAS BAHAMONDE 
MARCOS ANDRES EUJENIO PEREZ 
LUIS ORFELIO LOAIZA BAHAMONDE 
ALVARO MUÑOZ OYARZÚN 
LEONARDO PATRICIO ALARCÓN PUALUAN 
 
Actúa como secretario del Concejo, el funcionario don Manuel Álvarez Barría. 
  
  La tabla a tratar, comprende: 
 
1.- OBSERVACIONES AL ACTA ANTERIOR 
 
2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA 
 
3.- TEMAS VARIOS 
  
 
1.- OBSERVACIONES AL ACTA ANTERIOR : 
 
Se somete a votación el acta de la sesión anterior, la cual es aprobada con las siguientes 
observaciones hechas por el Concejal Muñoz referidas a la solicitud de los carros que se 
reevalúe la posibilidad de dejarlos después de la Calle Prat, que era la idea original, también 
hace mención con respecto a la solicitud de una exposición a la encargada de educación con 
respecto a las matriculas para verificar si hubo algún impacto en el presupuesto a la 
Corporación Municipal. 
El Concejal Alarcón hace observación que en la sesión anterior estuvo como Alcalde 
Subrogante, la funcionaria Clara Vera Gonzalez. 
 
2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA : 
 
Correspondencia Recibida: 
 
_ Respuesta de la Encargada de educación Carolina Guajardo con respecto a la solicitud del 



Concejal Muñoz, da mención la encargada de educación que hasta la fecha lo que puede 
obtener es la pre- matrícula escolar, dato requerido por la plataforma del ministerio de 
educación pero que no se acerca a lo que será efectivo. La matrícula real con la que se 
trabajará durante el año 2018, será declarada por los establecimientos durante el mes de 
abril del presente año, puesto que ese es el mes con el que se realizara el cálculo de 
subvenciones para el primer semestre.  
El Alcalde señala que hubo un alza importante en adultos y educación media, no obstante en 
la educación baja igual hubo un alza. 
 
 
_Solicitud de Club de Rodeo Dalcahue, mediante la cual solicita aporte municipal para cubrir 
gastos para la realización de tradicional Rodeo Provincial a realizarse los días 13 y 14 de 
enero del presente año. 
El Alcalde señala que tradicionalmente la municipalidad ha ayudado al rodeo en dos ámbitos, 
en los premios de los primeros lugares lo cual este año no fue solicitado porque un particular 
los aportó y el otro tema es la amplificación, lo cual este año no será posible facilitarlo ya 
que la Municipalidad los ocupara en otras actividades ya programadas, es por esto que el 
señor Alcalde señala un aporte en dinero de un monto de $ 1.500.000, para que puedan 
solventar parte de sus gastos. 
 
El alcalde propone realizar un aporte de $1.500.000.- propuesta que es aprobada por 
todos los concejales. 
 
 
_ Carta de solicitud del Conjunto Folclórico Ayenhue, mediante la cual solicita aporte 
municipal para cubrir gastos de viaje, de una invitación a un Encuentro Costumbrista en 
Niebla Comuna de Valdivia, Región de los Ríos, los días 17-18-19 de enero del presente año. 
 
El Alcalde propone realizar un aporte de $300.000.- propuesta que es aprobada por 
todos los concejales. 
 
 
_Carta de solicitud de Don Mario Cárdenas, Presidente de los Locatarios de los puestos 
gastronómicos de cocinerías de Dalcahue, solicita autorización para poder colocar una mesa 
por local a las afueras de las cocinerías durante 3 meses, enero, febrero y marzo. 
El concejal Cárdenas solicita reunión con los locatarios de las cocinerías, para plantear 
algunos temas. 
Se deja en acta reunión para el día miércoles 17 de enero por comisión de turismo 12:30 y 
también se citara a reunión para comisión de medio ambiente el mismo miércoles 17 a las 
11:30 para ver temas de trípticos. 
 
_Carta de información de Xa zona de Carabineros los Lagos General Rodrigo Cádiz Stewart 
donde manifiesta que a contar del 28 de diciembre recién pasado, ha asumido la jefatura de 
esta alta repartición, también manifiesta que por razones del servicio entre los días 2 y 26 
del presente mes, subrogará el cargo, el Jefe del departamento de operaciones de esta alta 



repartición, Coronel de Carabineros Patricio Yáñez Palma. 
 
_Informe del Encargado de Tránsito, funcionario Román Valencia Contreras, mediante el cual 
solicita aprobación para la solicitud de Don Luis Alarcón Rodas, quien solicita espacio para 
poder vender palomitas y algodón de azúcar, específicamente en Calle Pedro Aguirre Cerda 
Poniente, en un espacio de 1.50 x 1.50 metros, hasta fines del mes de marzo. 
 
Se somete a votación para que se autorice la calle señalada para el señor Luis Alarcón 
siendo aprobada por todos los concejales. 
 
 
_Informe del Encargado de Transito, funcionario Román Valencia Contreras, mediante el cual 
solicita aprobación para la solicitud de Doña María Inés Muñoz Valenzuela, para la ampliación 
de su kiosco de venta ubicado a un costado de la explanada Municipal. El inspector municipal 
hace mención que a un costado del kiosco se encuentra el ingreso para recargar estanque de 
gas el cual suministra a las cocinerías, por ende al ampliar quedaría cerrado este acceso; 
también se menciona que en misiva anterior se le comunicó que no podría realizar dicha 
ampliación, siendo esto comunicado directamente a la solicitante  el día 21 de diciembre del 
2017. 
Concejal Alarcón hace mención sobre el toldo que tiene la misma señora el cual pide saber si 
existe un permiso para su instalación. 
El Alcalde hace mención que se le debe entregar una respuesta por parte del Concejo. 
Los concejales Aprueban informe del inspector. 
 
Se somete a votación para que se autorice la solicitud de ampliación para Doña María Inés 
Muñoz Valenzuela siendo rechazada por todos los concejales. 
 
 
_ Informe del Encargado de Tránsito, funcionario Román Valencia Contreras, mediante el 
cual solicita aprobación para la solicitud de Doña Sandra Rapimán Millamán  quien solicita 
espacio para carro de venta de jugos y mote con huesillos, específicamente en calle Pedro 
Aguirre Cerda poniente en un espacio de 2.0 (largo) x 1.50 (ancho) metros. 
 
Se somete a votación para que se autorice la calle señalada para Doña Sandra Rapimán 
Millamán siendo aprobada por todos los concejales. 
 
_ Informe de encargada de rentas y patentes sobre renovación de patentes para el periodo 
enero 2018 – julio 2018, a la vez se informa de los contribuyentes que se encuentran en 
proceso de regularización de sus locales comerciales, también se adjunta informe de 
Carabineros con las infracciones cursadas a los contribuyentes. El Secretario Municipal 
subrogante y Director de Control expresa que este informe está siendo trabajado por cada 
contribuyente, para el informe final de renovación. 
 
Correspondencia despachada: 
 



_ Memorándum N°C-140, Encargada de Educación Corporación Municipal, Carolina Guajardo 
Lobos, se le solicita de una exposición con respecto a las matriculas para el actual 2018 en 
los colegios o escuelas bajo su administración, para verificar si hubo algún impacto en el 
presupuesto a la Corporación Municipal. (que se leyó su correo al comienzo de la sesión) 
 
_Memorándum N°C-141, Encargada de Departamento de Cultura, Yasna Igor Guichacoy, se le 
solicita un breve informe a la actual situación del espacio que se encuentra frente “Manos 
chilotas”, respecto del cual se autorizó a determinadas personas para hacer uso del mismo. 
Se comentó que si bien están notificados para hacer uso del espacio mencionado, 
aparentemente no están haciendo uso de aquel. 
 
 
 
4.- TEMAS VARIOS :  
 
El alcalde menciona que se empezaron a desarmar las garitas y que hay un contrato para 
volver a reponerlas, el cual se trabajara en este periodo. 
 
También comenta las obras que están contratadas, como:  
 
Rosa Hurtado de agua y alcantarillado. 
Tercera pista de la posta Quetalco – Tehuaco 
Reposición luminarias Led Tenaún 
Letreros nombres caminos rurales. 
Reposición luminarias virgencita – Tehuaco  
Construcción baños Parque Teguel. 
Reposición y mejoramiento techo Gimnasio 
 
El concejal Muñoz consulta sobre luminarias Colegual – Las cruces, si se repondrán. 
Alcalde comenta que si se trabajará en la reposición de estas. 
 
Concejal Loaiza hace mención que la Junta de vecinos le comentó de un poste de madera 
ubicado en la 11 de septiembre la cual afecta a los vecinos por mal estado, para poder ser 
reemplazado. 
 
 Concejal Muñoz hace mención poder enviar oficio a vialidad sobre estado de camino de 
Teguel con salida a Quiquel. 
 
Concejal Eujenio solicita enviar invitación a constructora Puerto Octay para exponer 
calendario sobre trabajos de caminos. 
 
Concejal Muñoz solicita al encargado de Obras Portuarias sobre el embarcadero que tenemos 
acá en la ciudad, para que le dé más seriedad sobre el embarque y desembarque de 
pasajeros y así poder evitar la congestión que se realiza todos los años. 
 



Concejal Eujenio consulta sobre plazos de funcionamiento del Gimnasio, ya que es necesario 
para las actividades deportivas de la comunidad durante la temporada de invierno, solicita 
ver otras posibilidades; ya sea arriendar de otro recinto deportivo, como ejemplo el gimnasio 
sintético de don Raúl Ampuero, para evitar que las personas que realizan actividades 
deportivas queden sin un lugar. 
El Alcalde comenta que se verá ese tema, pero que de todas formas el gimnasio debería 
estar listo en temporada de invierno para poder ser utilizado. 
Concejal Eujenio solicita a Vialidad ensanche de camino frente a vulcanización “el minino”. 
 
Concejal Cárdenas consulta si ya empezaron los trabajos de caminos y muestra fotos sobre el 
estado de algunos lugares que faltó pasar la motoniveladora, como son las Petas y Las 
cascadas y solicita que el encargado de camino vea los trabajos. 
 
Concejal Alarcón solicita al Encargado de Ornato que vaya a la calle el Trauco y verifique su 
estado, ya que está tapado de malezas. 
 
Concejal Alarcón solicita que se vea estado de camino en Goleta Ancud, ya que esta 
intransitable. 
 
Concejal Alarcón solicita al Encargado de Tránsito que vaya al terreno que solicitó la junta 
de vecinos Pedro Montt y verifique si existen personas cobrando por estacionamiento ya que 
este terreno no estaba entregado por el municipio aún. 
 
 
 
  
 
 
 
Sin más que tratar, se da término a la sesión siendo las 15:20 horas. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 MANUEL ALVAREZ BARRÍA                     JUAN S. HIJERRA SERON 
SECRETARIO MUNICIPAL (S)                     ALCALDE DE LA COMUNA  
  

 

 


